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Anwesend: 

Markus Boysen GV (Vorsitz) 
Wolfgang Dörge GV 
Jürgen Sieben GV (Protokoll) 
Entschuldigt: 
Henning Thiessen GV 

Peter Gröpper WB 
Wolfgang Radzuhn WB 
Olaf Wahnschaffe WB 
Rebekka Schmahlfuss (Bürgermeisterin) 
Gäste 

 

TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

TOP 2 Die Tagesordnung wird nach folgender Änderung einstimmig genehmigt: 
Der vorgesehene TOP 5 wird als letzter Punkt (TOP 11) und unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit behandelt. 

TOP 3 Das Protokoll vom 20. Sept. 2022 wird mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung 
genehmigt. 
Auf Anfrage erläutert der Vorsitzende, welche Maßnahmen aufgrund des letzten 
Protokolls ergriffen wurden bzw. noch nicht erledigt werden konnten, da es z.Z. 
keinen Gemeindearbeiter gibt. 

TOP 4 In der Bürgerfragestunde wurden folgende Punkte vorgetragen: 
- Die BGMin erläutert die Situation an einer Bushaltestelle. Hier wird die 
Straßenlaterne mit Solar betrieben, der Akku ist am Morgen aber bereits leer. Es 
soll mit der Fa. Wolter eine Lösung (Solar oder mit Netzstrom betrieben) 
gefunden werden. 
- An der Straße Am Wald ist durch Holzabtransport die Rinne am Straßenrand 
abgesackt. Der Vorsitzende nimmt eine Besichtigung vor. 
- Es wird angeregt, die Tempo 30-Markierungen auf der Asphaltdecke 
nachzumalen. 
- Zu durch Starkregen entstandene Schäden in Bauersdorf gibt es laut BGMin 
demnächst eine Besichtigung zusammen mit dem Gut Lammershagen. 
- Der Fußweg im Bereich Am Gallenberg 21 ist abgesackt. 

TOP 5 Es soll geklärt werden, ob eine Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED eine 
Kostenersparnis im Verhältnis zur Investition bringt. Laut Bericht der BGMin 
kostet der Austausch eines Lampenkopfs € 480. Sie will in Erfahrung bringen, ob 
die (sehr viel günstigere) Lösung in der Gemeinde Mucheln für uns möglich ist. 

TOP 6 Zu den Straßenschäden im OT Lammershagen (Belliner Weg sowie Ortskern) werden 3 
Angebote erwartet. Es müssen hier nur einzelne Stellen ausgebessert werden. 

TOP 7 Zur Frage „Beauftragung eines Dienstleisters zur Pflege des Bürgersteiges an der 
B 202“ gibt es eine Vorlage des Amtes. Demnach können die Anlieger ihre 
Reinigungspflicht delegieren. Über diese Möglichkeit und die entsprechenden 
Bedingungen sollen sie demnächst in einem Schreiben hingewiesen werden. 

TOP 8 Mit der Sanierung der Nasszellen im DGH soll bis zur Fertigstellung des 
Ortsentwicklungskonzeptes gewartet werden, da dann evtl. Fördermittel in 



Anspruch genommen werden können. 
TOP 9 Mit der Pflege der Weide und der Birke am DGH sollte eine Fachfirma 

beauftragt werden. Die letzte entsprechende Maßnahme war vor 20 Jahren. 
Hierzu wird eine Empfehlung an die GV gegeben. 

TOP 10 Verschiedenes: 
- Es wird angeregt, den leerstehenden Rohrrahmen an der B 202 (Imbiss 
Karsten) entweder zu nutzen oder zu entfernen - eine mögliche Nutzung wäre 
ein Schild „Willkommen in Lammershagen“. Da das Schild wegen des 
coronabedingt hohen Besucheraufkommens nur vorüberbedingt entfernt 
wurde, soll aber (nach Diskussion) zunächst noch das Jahr 2023 abgewartet 
werden. 
- Zur Situation eines fehlenden Gemeindearbeiters kommt der Vorschlag, dass 
die Einwohner selbst sich (im kleinen Rahmen) an Pflegearbeiten beteiligen. Das 
könnte z.B. die gelegentliche Reinigung eines Straßenschildes sein. Der 
Vorsitzende erklärt sich bereit, einen Flyer hierzu zu erstellen. 

TOP 11 Nichtöffentlicher Teil 
 

 


